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Madame, Monsieur, chers Briançonnais,

Au moment où tous les grands chantiers sur lesquels nous 
nous étions engagés devant vous sont lancés, financés, et en 
travaux, je voudrais fixer avec vous les grandes priorités de 
cette seconde partie de mandature. 

Vous soutenir. Car vous êtes les premiers touchés par 
la crise que nous traversons. La Ville n’a pas augmenté et 
n’augmentera pas les impôts des Briançonnais. Elle n’a pas 
touché et ne touchera pas aux tarifs des services publics, 
comme certaines communes qui aujourd’hui augmentent 
le tarif de la cantine ou des équipements culturels. Et nous 
venons de sauver le forfait saison à 50 € de nos enfants 
alors que ce dernier été voué à la suppression dès cet hiver.  
C’est une heureuse nouvelle pour nos enfants, mais je veux 
que nous allions plus loin pour maintenir votre qualité de vie. 
Dès cet automne, nous engagerons le chantier d’une nouvelle 
« carte famille » qui vous donnera un accès privilégié et moins 
onéreux à de nombreuses prestations, de la piscine au théâtre, 
du cinéma au nouveau skatepark ou encore à la carte Holiski 
à prix réduit. De la même manière, nous lancerons ces pro-
chaines semaines une opération programmée d’amélioration 
de l’habitat (OPAH) qui injectera 2,7M € sur les 4 prochaines an-
nées pour aider ceux d’entre vous qui veulent s’engager dans 
la rénovation thermique de leur logement. Face aux charges 
d’énergie, c’est un dossier majeur.

Tout miser sur l’éducation. Nos enfants sont notre 
avenir. Et nos écoles sont le meilleur argument pour encou-
rager de nouveaux Briançonnais à s’installer ici, à travailler, 
à créer de l’emploi. Comme nous l’avons fait à Saint Blaise, 
nous accélérerons la végétalisation de nos cours d’écoles, la 
rénovation de nos cantines, et ce alors que nos jeunes ont dé-
sormais accès à un nouveau réseau, Altigo, qui leur permet de 
se déplacer à prix réduit dans la totalité de notre Communauté 
de Communes. Je veux par ailleurs engager, dans le projet 
de réhabilitation de Rhone Azur, la création d’une nouvelle 
crèche, neuve et plus grande, qui répondra aux listes d’attente 
des jeunes parents et à leur angoisse légitime de ne pouvoir 
trouver un mode de garde.

Répondre à la crise du logement. Parce que nous 
en pâtissons tous. Difficile de devenir propriétaire quand on 
a 30 ans, difficile d’embaucher quand on est chef d’entre-
prise et que son futur salarié ne trouve pas à se loger, diffi-
cile de reloger ses aînés pour répondre au défi du grand âge.  
C’est en ce sens que nous avons saisi les nouveaux outils que 
nous offre le Gouvernement en la matière et que nous im-
posera dès l’année prochaine une taxe sur les logements va-
cants pour inciter les propriétaires à remettre leurs biens sur 
le marchés. Dans notre ville, c’est quasiment un logement sur 
10 qui est vacant ! Les chantiers du logement saisonnier ou 
de l’accession à la propriété seront aussi des priorités dans le 
cadre de la réhabilitation des sanatoriums de Rhône Azur qui 
sera définitivement le grand chantier de la fin de mandature. 

La majorité municipale est déterminée, au 
travail et à votre écoute. Il reste tant à faire.

Arnaud MURGIA
Votre Maire

Le mot 
du Maire
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LE MOT DE 
Claire BARNÉOUD 
Adjointe au Maire, déléguée à l’urbanisme, à la ZAC des quartiers du 
15/9 et au protocole

La deuxième moitié de notre mandat 
d’ores et déjà entamée, il est de coutume 
de réaliser les premiers bilans de l’action 
municipale avant de se replonger dès la 
rentrée dans les dossiers structurants de 
la Ville. A Briançon, le constat est clair : les 
promesses sont tenues et l’intégralité 
des projets d’urbanisme ont été lancés.
 

Je pense notamment à la ZAC des quartiers du 15/9, au sein 
de laquelle tous les travaux ont débuté sur nos anciennes ca-
sernes militaires et devraient laisser place en 2026 à ce qui 
devrait être un nouveau poumon de la ville, et une zone ma-
gnifique, où l’on aime se balader, flâner et boire un verre en 
terrasse. De nouveaux hôtels pour notre clientèle touristique, 
une nouvelle Cité Administrative, beaucoup plus accessible et 
moderne que l’actuelle dans la Cité Vauban, des logements, 
des magasins et de beaux espaces verts : la Ville basse gagnera 
en attractivité tout en conservant son patrimoine et son his-
toire puisque l’apparence des casernes y sera conservée, sur 
chaque projet engagé.
 
Je pense également à Rhône-Azur, lieu emblématique cher 
aux Briançonnais et dont la réhabilitation permettra la revita-
lisation de cet immense espace, trait d’union entre la Ville et les 
villages de la vallée de Serre-Chevalier-Briançon. Avec, comme 
promis, une part de logements réservés aux primo-accédants, 
nous faisons le choix de la responsabilité, pour que nos enfants 
puissent avoir l’opportunité de devenir propriétaires sur leur 
territoire.
 
Enfin, je veux également évoquer la réhabilitation de toutes 
ces places et jardins qui nous ont vu grandir : Square Jean 
Rousson, Square Termier, Parc de la Schappe, Place de l’Eu-
rope… Ces lieux chargés d’histoire et de mémoires méritaient 
un coup de propre et des équipements publics, c’est mainte-
nant chose faite et nous voyons, déjà, les premiers effets sur 
leur fréquentation.
 
Chers Briançonnais, vous pouvez compter sur notre indéfec-
tible volonté de rendre Briançon toujours plus agréable, tou-
jours plus attractive. Fidèles en nos projets et nos engagements 
envers vous, nous continuerons, autour de notre Maire Arnaud 
Murgia, à travailler avec Jean-Marie Bernard et le Département 
des Hautes-Alpes ; avec Renaud Muselier et la Région Sud, avec 
l’État, pour l’avenir de notre si belle Ville.
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LE MUR D’ESCALADE
INAUGURÉ

La capitale de la montagne n’a jamais 
autant mérité ce titre depuis l’inau-
guration le 13 juillet dernier du nou-
veau mur d’escalade. Plus de 9  000 
personnes se sont pressées au parc 
des sports pour découvrir ce nouvel 
équipement qui conforte Briançon 
parmi les plus beaux spots d’escalade 
du monde. 

Ce ne sont pas moins de 1 061 m² de 
surfaces grimpables qui sont offerts 
aux pratiquants, et qu’ont d’ores et déjà 
testé les compétiteurs du Mondial de 
l’escalade 2023. Avec ses 18 mètres de 
hauteur et ses 130 voies, le terrain de jeu 
est idéal pour permettre aux grimpeurs 
d’exprimer leurs talents.

Auparavant situé dans les casernes de 
la ville, ce mur au design épuré vient 
conforter l’activité du Parc des Sports et 
du Centre Sportif d’Altitude. Il sera bien-
tôt complété par la halle des sports, qui 
offrira toutes les commodités aux com-
pétiteurs et aux pratiquants, et par une 
salle de bloc privée qui verra le jour d’ici 
la fin de l’année en cœur de ville.

Si le mur est d’ores et déjà opération-
nel, l’aménagement des abords n’est 
pas encore terminé. Un sol souple sera 
bientôt mis en place au pied des parois 
pour assurer la sécurité des pratiquants.  
Des accès en enrobé permettront le dé-
placement de la nacelle pour entretenir 
et modifier la configuration des murs. 
Enfin une clôture et des aménagements 
paysagers viendront compléter l’amé-
nagement du site.

Avec autant de possibilités de grimpe 
naturelle et artificielle, Briançon est de-
venue une destination incontournable 
pour les pratiquants du monde entier. 
Les investissements importants réalisés 
par la municipalité, ne vont faire que 
renforcer cette attractivité, pour l’esca-
lade évidemment, mais aussi pour les 
autres sports.

 

Mondial de l’escalade
2024 ?
C’est confirmé !

Parc des sports

« Cet équipement 
exceptionnel 

fait de Briançon 
une destination 

incontournable pour 
tous les grimpeurs »

Franck PRIGENT
Organisateur du mondial de l’escalade
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Les travaux de la future halle des 
sports commenceront au printemps 
prochain. A terme, c’est une salle om-
nisports fonctionnelle et moderne 
qui viendra compléter les équipe-
ments du parc des sports. 

Ses grandes ouvertures en forme de pics 
ne manqueront pas de rappeler aux uti-
lisateurs de la future salle omnisports 
qu’ils se trouvent bien dans la capitale 
de la montagne. Outre l’originalité de 
son design, la future halle des sports 

viendra combler un manque parmi les 
équipements sportifs de la ville.

C’est d’abord un gymnase digne de ce 
nom qu’il manquait à Briançon : des 
dimensions plus confortables, qui per-
mettront notamment de respecter les 
normes des fédérations sportives en 
termes de taille de terrain, mais aussi un 
sol adapté aux sports de salle. Le nou-
veau gymnase permettra également 
d’accueillir plus de public, avec une ca-
pacité de 250 places assises en tribune. 

Enfin les grandes ouvertures permet-
tront de bénéficier au maximum d’une 
lumière naturelle tout au long de l’an-
née.

Mais la halle des sports ne sera pas qu’un 
gymnase ! Il accueillera également plu-
sieurs espaces réceptifs, l’un de 85 m² et 
un autre de 50 m², ainsi qu’une terrasse 
de 380 m² pour organiser événements, 
réunions, stages et formations.

LES TRAVAUX DE LA FUTURE HALLE DES 
SPORTS DÉMARRENT BIENTÔT !

 

Terrain de foot 
et piste d’athlétisme, 
ça avance !
Démarrage des travaux avril 2024

2024 2025

Mur d’escalade 
jan. 2023 > oct. 2023

1,6M € HTCOÛT TOTAL

fait à venir

Gymnase et ses locaux techniques

Piste athlétisme & Terrain synthétique

Terrain de rugby 
mars 2023 > nov. 2023

755 000 € HTCOÛT TOTAL

début des travaux avril 2024

livraison sept. 2025

8,3M € HTCOÛT TOTAL

début des travaux fev. 2024

livraison oct. 2024

2M € HTCOÛT TOTAL
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mar. 14 nov.
20h30 
PROJECTIONS / DÉBATS
-   Film « NUPTSE » en présence de Fred DEGOULET 

et Helias MILLERIOUX (Piolet d’Or 2018)
- Rencontre avec Benjamin Vedrines

 Théâtre du Briançonnais (TDB)
mer. 15 nov.
11h > 16h
DESCENTE EN RAPPEL du Pont d’Asfeld 
avec le Bureau des Guides de Briançon 

Inscription sur place - Gratuit 
 Pont d’Asfeld

14h > 16h
SALON DU LIVRE / DÉDICACES

 Médiathèque du 15/9
16h  
PRÉSENTATION des Ascensions
/ CONFÉRENCE DE PRESSE

 Théâtre du Briançonnais (TDB)
20h 
SOIRÉE DE GALA

 Théâtre du Briançonnais (TDB)
22h 
VERRE DE L’AMITIÉ / CONCERT

 Théâtre du Briançonnais (TDB)
jeu. 16 nov.
11h  
INAUGURATION du site du Randouillet
ESCALADE avec les lauréats - Gratuit

 Falaise du Randouillet 

www.pioletsdor.net

DE LA

« Plus je voyage, 
 plus je me rends 
 compte qu’on est 
 bien à Briançon »

Piolets d’Or
14

16
nov.
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Mathieu MAYNADIER
Alpiniste
Guide de Haute Montagne

  Vous avez réalisé une performance 
majeure au printemps dernier en 
réussissant la première ascension 
de la face sud du Meru (6 660 m) 
dans l’Himalaya, pourquoi cela a-t-
il un tel retentissement dans le mi-
lieu de l’alpinisme ?

Je crois que c’est lié au film réalisé par 
trois alpinistes américains sur leur ex-
pédition en 2011 qui a eu un immense 
succès. Il a fait du Meru une montagne 
emblématique et médiatique. Personne 
n’avait jusqu’à présent réussi l’ascension 
du sommet principal, le plus haut des 
trois sommets. Nous l’avions déjà ten-
tée à l’automne 2019 mais les condi-
tions météo nous avaient contraints à 
renoncer. La deuxième tentative, dans 
des conditions plus clémentes, a été la 
bonne. Ce n’est pas forcément une as-
cension dangereuse, mais c’est essen-
tiellement de l’escalade très technique, 
de la difficulté pure, sur une grande lon-
gueur.

  Comment se prépare-t-on pour une 
telle expédition ?

Cela demande une longue préparation. 
Il faut d’abord trouver le projet, voir la 
faisabilité, notamment si la zone est in-
terdite ou pas. Il y a aussi la logistique 
évidemment. Et puis la préparation 
physique est très importante. Elle est 
spécifique à chaque expédition. Pour 
préparer celle-ci, j’ai beaucoup travaillé 
sur la grimpe, mais aussi beaucoup sur le 
cardio avec de nombreuses montées du 
col du Granon.

  Vivre à Briançon a-t-il facilité votre 
préparation ?

Briançon est parfait parce qu’il y a tout 
pour se préparer. C’est l’un des meil-
leurs endroits de France pour l’escalade 
en milieu naturel parce qu’on a de super 
falaises. La météo est bonne, on peut 
grimper dans de bonnes conditions.  
Et puis les nouvelles infrastructures font 
de Briançon le spot idéal : on a l’un des 
plus beaux murs d’Europe, un centre 
de préparation… nous avons tout pour 
s’entraîner au meilleur niveau ici.

  Justement, comment est perçu 
Briançon dans le milieu de l’alpi-
nisme ?

Briançon est une base très attractive 
pour les alpinistes. C’est clairement la 
meilleure destination d’Europe pour 
grimper en été. Et en hiver, ce n’est pas 
assez connu mais c’est la plus grande 
destination pour l’escalade de cascades 
de glace. Je trouve que les habitants 
du territoire n’ont pas assez conscience 
de vivre dans un cadre exceptionnel. 
Je voyage partout dans le monde et 
je peux dire que je suis très heureux 
d’avoir mon point d’attache ici. Je dirais 
même que plus je voyage, plus je me 
rends compte qu’on est bien à Briançon.  
Et avec la dynamique engagée par la 
mairie ces dernières années, on sait que 
ça va dans le bon sens.

  Quels sont à présent vos projets 
pour les mois à venir ?

Pour l’instant, je reste à Briançon pour 
m’entraîner ici. Pour l’an prochain, je 
cherche un gros projet dans l’Himalaya. 
J’aimerais beaucoup ouvrir une voie sur 
un plus de 8 000 mètres. C’est mon pro-
chain challenge.

6



 SALLE DE BLOC  CABINET MÉDICAL

Le pôle médico-sportif quant à lui, vient 
compléter l’offre sportive de B027 en 
proposant notamment les soins de 9  
professionels de santé : médecins géné-
ralistes, kinésithérapeutes, ostéopathes 
et infirmiers. Surtout ce pôle vient s’in-
sérer parfaitement dans la politique me-
née par la municipalité, qui a fait du lien 
entre sport et santé une de ses priorités 
depuis 2020, en signant notamment 
une convention sport/santé entre avec 
le Centre Hospitalier des Escartons de 
Briançon et le Centre Sportif d’Altitude. 
Ce pôle vient par ailleurs renforcer l’offre 
médicale de la commune, si importante 
pour la population et le territoire.

À DÉCOUVRIR
 BAR 
 RESTAURANT
  MAGASIN DE SPORTS 
DE MONTAGNE

Bloc B027 occupe une place centrale 
de la Ville-Basse, en plein cœur de la 
ZAC des quartiers du 15/9. Réhabili-
tant la première fabrique de skis de 
France, devenu l’ancien Pavillon de 
l’Habillement de l’armée, bâtiment 
emblématique cher aux briançon-
nais, c’est un pan de l’histoire mili-
taire de la Ville qui se voit ici tota-
lement renouvelé, comme s’y était 
engagé Monsieur le Maire il y a de ça 
trois années déjà.

Bloc 027 proposera notamment une 
salle de bloc (discipline escalade), un 
bar, un restaurant, mais aussi un pôle 
médico-sportif, dans ce qui se voudra 
un lieu de passage convivial entre le 
marché couvert et les jardins du 15/9 : 
un espace mêlant sport, vie et santé en 
plein cœur de la Ville.

ÇA OUVRE DANS 
QUELQUES SEMAINES

DE LA

Bloc 027

difficulté
1 8>

150
blocs tracés

de surface à grimper
630m2

Retrouvez aussi des espaces découverte 
et d’autres axés sur la compétition, le 
tout sous un encadrement digne des 
plus grandes salles de bloc françaises.

rotation complète 
des blocs toutes les 

6semaines

Horaires d’ouverture 
lun. / mar. / jeu. 
ven. / sam. 10h - 22h

mer. 8h - 22h

dim. 8h - 20h

Tarifs
1 Entrée 14 € / 12 € *

Carte 10 entrées 120 €

Abonnement Famille / Annuel 
Cours / Stages
*Tarifs réduits sous conditions

Contact & 
Informations

BLOC 027
12 rue du Général COLAUD

  / 06 64 21 12 57
info@bloc27.fr - www.bloc27.fr

Une discipline d’escalade qui consiste à grimper des passages courts et 
souvent intenses sans système d’assurage. En cas de chute la réception 
se fait sur des gros tapis et la hauteur de la structure n’excède pas 4m50.

vo
us

 av
ez

 d
it 

BLO
C ?
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C’est un espace de 820 m² entièrement dédié au skate qui a 
ouvert au début de l’été dans le Hangar Zéro. Pas moins de 720 
000 euros ont été investis dans ce nouvel équipement, financé 
conjointement par la commune de Briançon, l’Etat, la Région 
SUD, le Département des Hautes-Alpes et la Communauté de 
communes du Briançonnais.

Un coût néanmoins limité grâce au travail conjoint des services 
de la ville et de l’association Projet Berwick. Entre février et mai 
2023, les agents techniques et les bénévoles ont reconstitué 
l’ossature métallique et remonté les couches de contreplaqué 
des modules dans la nouvelle salle. L’ensemble des panneaux 
composant la couche de roulement ont été renouvelés et trai-
tés pour garantir aux utilisateurs un confort et une qualité de 
glisse optimaux.

Parmi les nouveautés, une surface plane de 160 m² permet 
d’accueillir davantage de spectateurs et pratiquants que sur le 
précédent site. S’y ajoutent l’accès facilité et sécurisé via la voie 
douce le long et la Durance, et la proximité des autres équipe-
ments sportifs pour faciliter stages et compétitions.

Et le résultat est au rendez-vous ! « Il est incroyable et il glisse 
bien surtout » pouvait-on entendre dans la bouche d’un jeune 

skater le jour de l’ouverture. La fréquentation de l’été n’a pas 
démenti ces premières impressions puisque le skate-park n’a 
pas désempli.

L’association Projet Berwick prévoit d’ailleurs d’étendre ses cré-
neaux d’ouverture, avec des sessions en soirée, mais aussi le 
dimanche après-midi pour permettre au plus grand nombre 
de pratiquer. L’accès reste sécurisé et contrôlé par l’association, 
qui organise les créneaux par tranche d’âge, et surveille le port 
du casque et le respect des règles.

Parmi les avantages du nouveau skate-park, les pratiquants 
citent également la couleur du bois et plus de lumière natu-
relle, qui offrent des conditions plus photogéniques à l’heure 
où filmer ses « tricks » est devenu essentiel. Une visibilité tout 
aussi importante pour recruter de nouveaux adeptes, ce que 
permet aussi le contact avec les pratiquants d’autres disci-
plines avec un positionnement au cœur du parc des sports.

Ainsi modernisé, repositionné et mis en valeur, mais égale-
ment ouvert à d’autres pratiques telles que le roller, la trotti-
nette ou le BMX, le nouveau skate-park n’a pas fini de séduire 
les amateurs de roulements à billes !

Skate-Park
LE NOUVEAU 
SKATE-PARK A OUVERT !
Bowl, ledge, quarter… si ces mots 
ne vous disent rien, ils ravissent les 
oreilles des pratiquants de skate-
board de Briançon qui, depuis le 7 
juin, peuvent profiter du tout nou-
veau skate-park déplacé dans le parc 
des sports.

« Les « lines » 
 elles sont 

 trop biens ! »
Noah 7 ans
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David BRIZOT
Président - Association Projet Berwick

  Qu’est-ce que le nouveau skate-
park a changé pour les pratiquants ?

Je dirais surtout que le nouvel empla-
cement nous donne plus de visibilité. 
Avant nous étions un peu cachés, à pré-
sent tout le monde peut voir qu’il y a un 
skate-park à Briançon et découvrir notre 
sport. Cela change aussi le regard que 
les personnes qui ne connaissent pas le 

skate portent sur notre discipline, et cela peut aussi leur donner 
envie d’essayer… Au milieu des autres équipements sportifs et 
au contact des autres disciplines, le skate-park est à sa place au 
parc des sports.

  Avez-vous constaté une évolution en termes de fréquen-
tation ?

Il est un peu tôt pour faire un bilan car le skate-park n’a ouvert 
qu’au mois de juin, mais je peux déjà dire que l’été s’est très bien 
passé avec une très bonne fréquentation. Les pratiquants sont 
plutôt jeunes évidemment, avec notamment des débutants, 
mais il viennent parfois rouler avec leurs parents. Nous avons 
aussi des adultes, habitants de la vallée ou saisonniers, le doyen 
n’est pas loin d’avoir 60 ans ! Tout le monde est bienvenu sur le 
nouveau skate-park.

Horaires d’ouverture 
lun. / dim. 16h - 21h

mar. / jeu 16h - 21h

mer. 13h - 20h

ven. 15h - 22h

sam. 13h - 21h

Tarifs
1 Entrée adhérente 5 €

Carte 10 entrées 45 €

Adhésion
Validité jusqu’au 1 sept. 2024

10 €

Abonnement Mensuel / Trimestriel / Annuel 
Paiement en espèces ou chèques

Contact & Informations
HANGAR ZÉRO 

Avenue Jean MOULIN

 / 04 92 50 00 42 
projetberwick05@gmail.com
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2026
VIA

CLARÉE

2026
FUTURE 

PASSERELLE

ITINÉRAIRE
2

2023
RÉALISATION

2024
RÉALISATION

FORTVILLE

PARC 
DE LA SCHAPPE

ESPACE
SUD

GRANDE 
BOUCLE

CITÉ 
VAUBAN

ZAC
QUARTIERS

DU 15/9

PROREL

PARC
DES SPORTS

Via Guisane
la Cartoucherie, le franchissement de 
forts dénivelés à proximité du magasin 
Bricorama et sous la route de Chabas, 
sans parler de l’exposition aux chutes 
d’arbres et de pierres. Les travaux 
ont consisté à faciliter et sécuriser le 
parcours en traitant ces différentes 
risques et difficultés. La traversée de 
la RN94 a d’abord été facilitée par la 
réalisation d’une passerelle sous la voie 
de circulation. Les dénivelés ont ensuite 
été atténués par un aménagement en 
lacets de l’itinéraire. Quant aux abords 
du cheminement, ils ont fait l’objet 
d’importants travaux de sécurisation.

En 2024, l’aménagement de la partie 
allant du pont du Martinet jusqu’au tor-
rent du Réguinier achèvera la réalisation 
de la via Guisane sur le territoire com-
munal.

LA TRAVERSÉE DE 
LA VILLE BIENTÔT 
FINALISÉE 

Un nouveau tronçon de la via Guisane 
sera achevé à la fin du mois d’octobre. 
Du magasin Bricorama au pont de 
Ribière, il offrira aux piétons et aux 
cyclistes un cheminement facilité et 
sécurisé. 

C’est une nouvelle partie de la via 
Guisane qui est en phase d’être achevée. 
Cette voie douce, ouverte aux piétons 
et aux vélos, qui doit relier à terme les 
communes de la vallée - du Casset, sur 
la commune de Mônetier-les-Bains, à 
Briançon - permettra bientôt de traverser 
entièrement la ville.

L’aménagement est particulièrement 
attendu par les Briançonnais qui avaient 
l’habitude d’emprunter le chemin 
informel qui préexistait sur l’itinéraire. 
Escarpé par endroit voire dangereux à 
d’autres, les points noirs ne manquaient 
pas : la traversée de la RN94 au pont de 

JEAN MOULIN
L’encorbellement terminé ces dernières 
semaines, c’est une nouvelle voie douce 
pour piétons et cycles qui a vu le jour.
Dans le futur, sera établie la liaison 
entre cette avenue et la via Guisane, à 
travers une passerelle qui enjambera la 
Durance : un axe extraordinaire entre la 
zone sud et toute la vallée de la Guisane !

12/07/23
L’OUVERTURE DÉFINITIVE A EU LIEU LE

1,8M € HTCOÛT TOTAL

Itinéraire via Guisane
Zones de travaux
Itinéraire vélo

« Un itinéraire plus 
facile et plus sûr
pour les piétons
et les cyclistes » 

Émilie DESMOULINS-GENOUX 
Adjointe au Maire, déléguée à l’écologie 

2026
VIA

CLARÉE

10



SQUARE JEAN ROUSSON

De nombreux travaux conséquents :  
réalisation de nouveaux chemine-
ments en enrobé, rénovation du mo-
bilier, élagage des arbres, plantation 
de pelouse et de fleurs, installation 
d’un arrosage automatique, de nou-
velles tables de pique-nique et d’un 
nouveau terrain de pétanque, qui 
viennent compléter l’aire de jeux.  
Le square revêt une vocation plus convi-
viale, et invite à y passer de bons mo-
ments en famille ou entre amis.

21/06/23
L’INAUGURATION A EU LIEU LE

200 000 € HTMONTANT INVESTI

PARC DE LA SCHAPPE

Redonner plus d’attractivité à ce lieu 
emblématique de Briançon : Installation 
de mobilier de détente, mise en place de 
planchas électriques, agrandissement 
de la terrasse de la Guinguette, nouvel 
éclairage LED, installation d’arceaux à 
vélos et de totems de tri. Mais le clou 
de l’opération reste la création d’une 
plage sur le plan d’eau, qui a rencontré 
un grand et beau succès auprès de la po-
pulation locale comme des vacanciers 
cet été. 

27/06/23
L’INAUGURATION A EU LIEU LE

80 000 € HTMONTANT INVESTI

LES PARCS PRENNENT 
UN NOUVEAU VISAGE

Le square Jean Rousson et le parc de 
la Schappe ont pris un coup de jeune 
ces derniers mois. Réaménagés et 
mieux équipés, ils offrent un espace 
de respiration au cœur de la ville.

D’aucuns considèrent que vivre à la 
montagne affranchit de la nécessité de 
beaux parcs urbains. La fréquentation 
des jardins de la ville cet été démontre 
le contraire. Les aménagements réalisés 
dans le square Jean Rousson et le parc 
de la Schappe ont été plébiscités par les 
Briançonnais qui ont redécouvert ces es-
paces de repos et de convivialité.

Parcs
& Jardins

« Ces jardins 
redeviennent des 
lieux de partage 
et de convivialité »

LES JARDINS DU 15/9
Verdure, végétalisation, diversité d’arbres 
adaptés à notre climat, ... les jardins du 
15/9 vont embellir notre ville et vous of-
frir un lieu de vie des plus agréable.

 À SUIVRE
La création de la liaison avec le boulevard 

du Lautaret a d’ores et déjà commencé 
et sera opérationnelle d’ici l’été 2024.

Stéphane SIMOND
Conseiller Municipal, délégué à l’écologie dans 
les quartiers 
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des Escartons
de Briançon

Centre Hospitalier

UN HÔPITAL PLUS MODERNE 
ET MIEUX ÉQUIPÉ !

« La présence d’un 
IRM à Briançon va 
considérablement 
améliorer la 
prise en charge 
des patients »

C’est une véritable révolution qu’opère le Centre hospitalier des Escartons. 
Avec l’installation d’un IRM, la rénovation des urgences et l’ouverture d’une 
nouvelle salle d’accouchement, l’hôpital se modernise pour offrir aux Brian-
çonnais et à tous les habitants du territoire la meilleure qualité de soins. 

UN NOUVEL IRM

Il fallait parfois jusqu’à trois heures de 
route aller-retour pour passer un IRM à 
Gap ou Grenoble. Grâce à un investis-
sement d’1,5M €, le Centre hospitalier 
s’est doté de ce nouvel équipement qui 
permettra de faciliter les examens mé-
dicaux. Une initiative vitale, qui accélé-
rera notamment la prise en charge des 
personnes victimes d’un accident vas-
culaire cérébral (AVC), pour qui chaque 
minute de délai peut avoir de lourdes 
conséquences. 
Ce nouvel IRM permettra également 
d’accompagner le développement de 
l’activité ORL, neurologie et orthopédie 
de l’hôpital, pour toujours améliorer 
l’offre de soins sur le territoire.

Marie Anne RUDER
Directrice Générale
Groupement Hospitalier Territoire Alpes du 
Sud

 
  Quelle est la place de l’hôpital de 
Briançon dans le grand groupe-
ment hospitalier des Alpes du Sud ?

Le centre hospitalier de Briançon oc-
cupe un positionnement stratégique car 
il couvre les besoins de la population de 
tout le nord du département, y compris 
une partie de la population transfronta-
lière. L’éloignement des autres hôpitaux 
nous impose de couvrir tous les besoins, 
de la naissance à la vieillesse en méde-
cine, en chirurgie, en soins critiques et 
en psychiatrie adulte. Il nous impose 
aussi d’avoir un plateau médico-tech-
nique adapté à ces besoins. 

  D’où les investissements impor-
tants réalisés sur le centre hospita-
lier ?

Oui, maintenir un haut niveau de service 
et d’équipement est déterminant pour 
garantir de bonnes conditions de travail 
aux professionnels, et à la population 
une offre de soins complète et optimale. 
C’est indispensable pour la santé de la 
population locale. Ça l’est aussi pour la 
population touristique car l’hôpital de 
Briançon connaît une activité saison-
nière importante l’hiver et de plus en 
plus l’été, avec un nombre conséquent 
de passages aux urgences et de besoins 
d’hospitalisation. 

Arnaud MURGIA
Président du Conseil de surveillance du Centre 
Hospitalier des Escartons de Briançon (CHEB)

1,5M € TTCINVESTISSEMENT
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  Quelles grandes évolutions envisa-
gez-vous pour l’hôpital de Brian-
çon ces prochaines années ?

Je souhaite que nous relancions l’hospi-
talisation à domicile. Je souhaite qu’au 
lieu de faire déplacer le patient, ce soit 
l’hôpital qui se déplace à lui. C’est un 
moyen de faciliter leur traitement et 
leur confort de vie. Le positionnement 
géographique de l’hôpital incite aussi à 
développer sa dimension transfronta-
lière  : certaines populations italiennes 
sont plus proches de Briançon que d’un 
hôpital italien. Soigner des patients ita-
liens, c’est rendre concret ce que l’on fait 
en matière de santé au niveau européen. 

  Ancrer l’activité de l’hôpital dans le 
territoire, cela passe aussi par des 
liens forts avec la ville ?

Les liens avec la ville de Briançon sont 
très importants pour le développement 
de l’hôpital. C’est notamment la munici-
palité qui a aménagé les abords de l’hô-
pital et réalisé l’accessibilité autour des 
bâtiments. Nous travaillons aussi dans 
la dynamique engagée par la ville et la 
Région en matière de développement 
durable pour limiter l’impact environne-
mental de notre activité. Mais surtout, 
nous avons construit, en partenariat 
avec la ville et le centre de rééducation 
Rhône-Azur, une offre de médecine du 
sport qui est très importante du fait de 
la vocation sportive de Briançon.

   Il faut aussi des femmes et des 
hommes pour faire fonctionner un 
hôpital, celui de Briançon est-il at-
tractif pour les professionnels de 
santé ?

Il l’est ! Tout l’enjeu est de garder ces pro-
fessionnels. Nous avons la chance d’être 
sur un magnifique territoire qui donne 
envie aux praticiens que nous accueil-
lons de rester. L’attractivité de la ville 
est complétée par la qualité des équi-
pements et des organisations que nous 
mettons en place. Un professionnel de 
santé qui se sent bien dans son travail 
et dans sa ville a de grande chances de 
rester.

UNE NOUVELLE SALLE 
D’ACCOUCHEMENT

C’est aussi une toute nouvelle salle d’ac-
couchement qui a vu le jour fin 2022. 
Elle vient conforter l’activité d’une ma-
ternité essentielle à tout le nord des 
Hautes-Alpes. Cette salle offrira aux fu-
tures mamans tout l’environnement et 
le matériel adapté à un accouchement 
physiologique, c’est-à-dire moins médi-
calisé et plus naturel.

Avec ces nouveaux équipements, l’hô-
pital de Briançon renforce progressi-
vement l’offre de soins et la diversité 
des actes accessibles pour les patients.  
C’est ainsi un service essentiel à la sécu-
rité et à la qualité de vie des Briançon-
nais qui est renforcé. Et cette dynamique 
devrait se poursuivre ces prochaines 
années avec de nouveaux projets en 
termes de santé psychiatrique et de coo-
pération transfrontalière.

51 127 € TTCINVESTISSEMENT

DE NOUVELLES 
URGENCES

Un hôpital plus moderne passe aussi 
par de nouvelles urgences. 1,5M € ont 
également été investis pour améliorer 
les conditions d’accueil et de prise en 
charge de la patientèle aux urgences, 
qui reçoivent plus de 20 000 patients à 
l’année, alors que le service était jusqu’à 
présent dimensionné pour 10 000. La 
fin des travaux est prévue pour cet au-
tomne.

1,5M € TTCINVESTISSEMENT
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NOTRE OBJECTIF : AMÉLIORER LE 
QUOTIDIEN DES BRIANÇONNAIS 

La concertation autour de la démarche de révision générale du 
Plan Local d’Urbanisme a débuté le 12 septembre 2023 avec 
une réunion publique qui s’est tenue en mairie de Briançon. 
Elle se poursuit dans les locaux du service de l’urbanisme et 
ce aux horaires d’ouverture au public. 

Trois grands axes structurants pour les 10 ans à venir :
1   Permettre la transition écologique

2   Structurer les fonctions urbaines de la ville

3   Offrir des conditions de vie a l’année
 

Vous pouvez d’ores et déjà consigner vos remarques et vos 
observations sur cette procédure dans un registre dédié et 
accessible à l’accueil du service de l’urbanisme de la ville de 
Briançon.

Travaux Routier

9 million € 
en 2023

 pour améliorer VOTRE quotidien

P.L.U PLAN LOCAL D’URBANISME

Contact & Informations
Service Urbanisme - 2 rue du Champ de Mars

04 92 21 53 15 - urbanisme@mairie-briancon.fr
Ouvert au public
lun.  10h - 12h
mer. / jeu. 14h - 16h
Standard téléphonique fermé le mardi toute la journée

GRANDE BOUCLE
L’État poursuit les travaux de sécurisation et d’amélioration de la circulation sur le 
secteur de la Grande Boucle / P’tite Boucle.

Phase 1
Giratoire de la P’tite Boucle
Finalisée en oct. 2022

Phase 2
Carrefour RN94 et AV.BARBOT
RN94
Fin de chantier : oct. 2023

2,6M € HTCOÛT TOTAL

DESCENTE DE FORTVILLE
Suite aux travaux d’enfouissement des 
réseaux, une reprise complète des en-
robés de la descente de Fortville est pré-
vue aux vacances de la Toussaint.

206 000 € HTCOÛT TOTAL

FONTENIL
Reprise complète des enrobés de la des-
cente du Fontenil réalisée au printemps 
2023. 

55 000 € HTCOÛT TOTAL
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DÉROULEMENT DU P.L.U

14 MOIS 3 MOIS

2 MOIS

2 MOIS

Délibération prise le 09/12/2020
Lancement du marché décembre 2022

LANCEMENT DU PLU

DÉBAT DU PADD
DÉLIBÉRATION EN 

CONSEIL MUNICIPAL
septembre 2023

Bilan de la concertation

ARRÊT DU PLU
DÉLIBÉRATION 

EN CONSEIL MUNICIPAL AVIS PPA + DREAL

APPROBATION DU PLU
DÉLIBÉRATION EN 

CONSEIL MUNICIPAL

ENQUÊTE 
PUBLIQUE

CONTRÔLE DE LA 
LÉGALITÉ

PLU EXÉCUTOIRE

GALERIE
Située sous l’avenue de la République 
(Chaussée), les travaux de la future gale-
rie commenceront en avril 2024 suivant 
l’étude en cours.

avril 2024
DÉBUT DES TRAVAUX

AVENUE DE LA GARE
Travaux réalisés dans le cadre du pro-
gramme de réhabilitation conjoint entre 
le Conseil Départemental et la Ville de 
Briançon.

2024 - 2025
DÉBUT DES TRAVAUX

RUE PASTEUR
Une première phase de travaux est pré-
vue du carrefour avec la rue Morand et 
le parking du Centre Social Intercommu-
nal. Objectifs : réaliser un enfouissement 
des réseaux, améliorer la sécurité, l’effi-
cacité énergétique et l’esthétique.

nov. 2023
DÉBUT DES TRAVAUX

(Réseaux)

À VENIR

PLACE DE L’EUROPE
Étude en cours de réalisation pour la re-
mise en valeur de cette place chère aux 
briançonnais.

automne 2024
DÉBUT DES TRAVAUX
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Briançon
sous les étoiles
UNE TROISIÈME ÉDITION 
RÉUSSIE !

Enrichi cette année d’un troisième 
événement - le festival de musique 
Arty Colors - Briançon Sous les Etoiles 
a tenu, cette année encore, toutes ses 
promesses et régalé les petits comme 
les grands. 

C’est une saison culturelle exception-
nelle qu’a connu cet été Briançon. Pas 
moins de trois événements, réunis sous 
l’égide du festival Briançon Sous les 
Etoiles, se sont tenus en juillet et août 
dans la ville. Musique classique, comé-
die musicale et concerts éclectiques ont 
rythmés un été plus animé que jamais.

Il y en a eu pour tous les goûts, et d’abord 
pour les amateurs de classique. Le festi-
val Musique de Chambre a mis à l’hon-
neur de petites formations musicales ac-
compagnées de chanteurs lyriques. Les 
cinq concerts qui se sont tenus au mois 
de juillet ont permis de découvrir, ou 
redécouvrir, des artistes exceptionnels.

Dans un tout autre registre, c’est la comé-
die musicale « Qui a Peur de Barbe Bleue ? » 
qui a pris le relais de cet été musical. 12 
représentations, à guichet fermé tous 
les soirs, ont permis aux Briançonnais et 
aux touristes de passage de découvrir la 
création de Jean-Luc Lejeune. Pas moins 
de 25 musiciens, comédiens et danseurs 
se sont relayés sur scène pour offrir un 

magnifique spectacle, sublimé par les 
jeux de lumières et le mapping projeté 
sur les murs de la cité Vauban. 

Nouveau venu dans le paysage culturel 
de l’été, le Arty Colors Festival a connu sa 
première édition le 17 août dans l’écrin 
renouvelé du Parc de la Schappe. Des 
artistes de renommée internationale 
comme Amadou et Mariam, Trinix ou 
Gypsy Kings By Patchaï Reyes se sont 
succédés sur les deux scènes pendant 
près de 10 heures. En journée, artistes 
de rue, clowns et acrobates ont offert 
des moments de rires et de poésie à un 
public familial comblé.

Artisans de cette première édition en-
courageante, une centaine de béné-
voles s’était mobilisée pour assurer la 
billetterie, les buvettes ainsi que la sé-
curité des festivaliers qui ont progressi-
vement envahi le site. Parmi eux, beau-
coup disaient espérer qu’Arty Colors soit 
de nouveau programmée l’an prochain, 
et profiter d’une programmation aussi 
riche et ambitieuse que cette année.

« Un festival 
pour tous

les âges 
 et tous les 
goûts » 

Carte 
des fresques

La troisième et dernière édition du festi-
val de Street Art à peine terminée, il est 
temps de contempler, dans toute la ville, 
les œuvres éclectiques de ces artistes qui 
ont participé durant trois automnes, à la 
transformation des façades de Briançon.
 
Une vingtaine a en effet été concernée 
par le travail des graffeurs, venus du 
monde entier. A n’en pas douter, leurs 
œuvres n’ont pas laissé insensibles les 
briançonnais et habitants du territoire. 
Vous avez en effet été des centaines, 
chaque édition, à nous manifester votre 
joie, surprise voire étonnement sur le 
rendu artistique de ces façades, ou à 
nous proposer d’autres murs de la Com-
mune pour ce festival.
 
La Ville de Briançon tient à remercier 
chaleureusement une nouvelle fois l’As-
sociation Éternelles Crapules pour le 
travail formidable réalisé depuis 2021 
ensemble.

  / www.eternellescrapules.com

Street Art
Festival

Hervé BOULAIS 
Conseiller Municipal, 

délégué à la culture
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Bilan
de mi-mandat

des promesses réalisées

Après 3 ans de travail avec la nouvelle municipalité, 
l’heure est aux premiers bilans et rétrospectives, à l’aube 
d’entamer la deuxième moitié du mandat que vous lui avez 
confié.
 
En 2020, Monsieur le Maire énonçait 98 promesses de cam-
pagnes. Qu’en est-il de leur réalisation aujourd’hui ?
 
Près de 74% de ces promesses sont finalisées ou d’ores et déjà 
étudiées, dont des mesures phares que vous attendiez et que 
vous avez plébiscité 

Festival

Cœur de Ville
—
•  Refonte de la ZAC des 

quartiers du 15/9
• Déplacement de la mairie
• Marché couvert
•  Réhabilitation d’un bâtiment 

militaire historique en hôtel 4****

Cité Vauban
—
• Rénovation de la collégiale
•  Mise en eau et éclairage 

des fontaines
Écologie
—
•  Nouveau service de transport 

public ALTIGO avec baisse de 
90% des émissions de CO2

•  Mise en place du programme 
Briançon ville  douce

Finances 
—
•  Renégociation de la dette  

de la Ville
• Investissement routier soutenu

Urbanisme
—
• Cité Administrative
• Lancement du P.L.U

Sport
—
•  Parc des sports de haut niveau : 

réalisation à venir d’un nouveau 
gymnase, terrain synthétique, nouvelle 
piste d’athlétisme en plus du nouveau 
mur d’escalade et du terrain de rugby

•  Forfait de ski pour les jeunes Briançonnais
• Skate-Park
• Nouveaux terrains de tennis

Image 
& Beauté de la Ville
—
• Éclairage des remparts
•  Refonte du plan de déneigement
• Fleurissement
• Street Art Festival
•  Renouvellement de la 

décoration hivernale

Tourisme
—
•  Accueil de grand évènements, 

dont le Tour de France
• Accueil des Piolets d’Or
•  Lancement du Festival  

Briançon sous les Étoiles

Sécurité
—
•  Renforcement et armement 

de la Police Municipale
•   Lancement de la vidéoprotection
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Agenda
automne 

hiver
2023
2024

RENCONTRES
« Refuges au cœur des 
transitions »
Théâtre du Briançonnais
Format colloque. 

PIOLETS D’OR
3ème éditon
Théâtre du Briançonnais

Commémorations
Retrouvez tout l’agenda des cérémonies commémoratives sur 

www.ville-briancon.fr

NOVEMBRE
14 > 16

DÉCEMBRE
06 > 09

OUVERTURE STATION DE SKI 
Serre Chevalier Vallée - Briançon
9 décembre 2023 au 14 avril 2024

DÉCEMBRE
09

COMPLEXE MEDICO SPORTIF
OUVERTURE NOVEMBRE 2023
- Salle de Bloc B027
- Cabinet médical
- Bar restaurant
- Magasin de sports de montagne

NOVEMBRE
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Expressions libres

GROUPES MINORITAIRES

Au moment de nous retourner sur ces 3 années passées à votre 
service, au service de notre Ville, nous voulions tout simple-
ment vous rendre compte. 
Aux côtés de notre Maire, Arnaud MURGIA, nous avons enga-
gé très précisément ce pour quoi nous avons été élus. Souve-
nez-vous à l’époque de la campagne électorale : ils disaient 
que notre programme était fou, impossible à mettre en œuvre, 
ou encore qu’il ruinerait la ville en 6 mois. Point de tout cela.  
La dette ? Renégociée, pour nous redonner de l’oxygène. Force 
est de constater qu’avec la hausse actuelle des taux, nous 
avons eu le nez creux d’engager ce chantier essentiel dès 2020. 
La Cité Administrative ? En travaux, et bien financée puisqu’elle 
ne coutera que 3,5M€ à la Ville pour un chantier à plus de 15M€. 
Le premier hôtel 4 étoiles de la Ville, alors que tous les projets 
avaient échoué depuis les années 80 ? Il est en travaux, il créera 
des emplois. Le Parc des Sports, qui dormait dans les cartons 

depuis le projet initial de la mandature DE CAUMONT ? En 
travaux aussi. Et la Chambre Régionale des Comptes l’a elle-
même précisé : à la Ville comme à la CCB, nos budgets sont 
sains, et se portent bien. 
Arnaud MURGIA a su en 3 ans seulement replacer Briançon au 
centre de la Région et du Département qui ne nous ont jamais 
autant aidés, et su se faire entendre à Paris et obtenir des diffé-
rents Ministres l’essentiel soutien à nos projets. 
Briançon peut à nouveau voir haut. Voir grand. Et tenir bon 
dans un contexte si difficile de crise migratoire dans laquelle 
dire n’importe quoi est si facile, et tenir bon sur les valeurs 
républicaines l’est beaucoup plus. 
Quand on a un bon Maire, on le soutient !

Richard NUSSBAUM
1er Adjoint au Maire, au nom de la majorité municipale

GROUPE MAJORITAIRE

Un exilé, encore un, meurt dans nos montagnes victime de 
traque inhumaine et aveugle. Aucun mot,aucune compassion 
de la part de la majorité municipale. Par des propos haineux, 
contraires à la tradition humaniste et fraternelle des monta-
gnards,le maire manipule l’opinion, mensonges à l’appui à des 
fins électorales. Le refuge solidaire? Accusé de tous les maux 
alors qu’il est une solution à l’accueil digne et en toute sécurité. 
Les Briançonnais n’ont pas à subir les carences de l’Etat. 
Canicules à répétition, graves éboulements en montagne,re-
fuges fermés ? Heureusement que le Maire se satisfaisait de la 
bonne santé des glaciers au début de l’été! Ce qui lui permet de 
poursuivre une politique écocide effrénée. Objectif croissance 
à gogo sur un territoire qui commence à pâtir lourdement du 
surtourisme et de la bétonnisation. Allez, soyons encore plus 
irresponsables en soutenant la candidature des J.O. d’hiver ! 
Des pelleteuses qui saccagent sans autorisation 2 hectares sur 
site UNESCO ? Le motocross illégal au Fort des Têtes bafoue le 
code de l’urbanisme,le code de l’environnement. La Majorité 
ferme les yeux. 
Les citoyens? Ils sont écartés de toute participation(eau,assai-
nissemen, cantine, jardin Aristide Albert). 
Un conseil municipal fragilisé? La démission brutale d’Elisa 
Faure adjointe aux affaires sociales et aux associations nous 
inquiète pour l’avenir du vivre ensemble.

Briançon Citoyenne

En cette période de rentrée scolaire, nous pensons à ces fa-
milles qui subissent l’inflation de plein fouet, qui n’ont pas pu 
partir en vacances, qui peinent à acheter les fournitures sco-
laires de leurs enfants.
Nous pensons également aux enfants qui n’ont pas pu re-
prendre le chemin de l’école parce que le système scolaire les 
a laissé sur le carreau.
Nous pensons aux enfants d’exilés non scolarisés et sans toit.
Nous pensons à ce jeune migrant qui à la fougue de sa jeu-
nesse avait l’espérance de trouver une vie meilleure au-delà 
des frontières qui nous séparent, mais qui a malheureusement 
trouvé la mort dans nos si belles montagnes.
Nous pensons à la famille de cette touriste Allemande décédée 
au parc de la Schappe et lui exprimons nos sincères condo-
léances.
Nous pensons à nos travailleurs saisonniers, indispensables à 
notre économie, qui font face à de plus en plus de précarité 
et se détournent de ce genre de contrat, accentuant de fait la 
pénurie de mains d’œuvres.
Nous pensons à la planète que nous allons laisser à nos enfants 
ou petits-enfants, sera-t-elle encore respirable.
Nous pensons à toutes et tous les Briançonnaises et Brian-
connais qui subissent leur quotidien parce que la vie devient 
compliquée, qui n’arrivent pas à joindre les deux bouts ou qui 
ont du mal à se loger.
Nous souhaiterions leur témoigner toute notre attention et 
leur dire de garder espoir car toutes et tous ensemble si nous 
unissons nos forces, nous pouvons être acteur de nos vies, 
nous pouvons bâtir un monde solidaire plus juste socialement, 
respectueux de notre  environnement et du vivant.
Croyons en nous

Groupe d’opposition Briançon d’Abord
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SUIVEZ 
TOUTE L’ACTUALITÉ 

DE VOTRE VILLE SUR
www.ville-briancon.fr 


